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VERBALE N. 83 

C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 23/07/2020 

     

 L’anno duemilaventi, il giorno ventitrè del mese di luglio si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 74/2020 SCIRC1 del 01/07/2020, il Consiglio della I 

Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta 

inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

       Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima 

Circoscrizione. 

Alle ore 09,37 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci 

Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. Il 

totale dei presenti è pari a nove. 

Presidente (Nicolao): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri 

Randazzo, Pitarresi e Vetrano. L’aula approva. 

Presidente (Nicolao): comunica all’aula che alle ore 10,00 inizierà l’incontro con la 

Commissione Attività Produttive, richiesto con una mozione del consigliere Sorci.  

Sorci: vuole sapere se il giorno successivo è prevista una seduta di Consiglio. 

Presidente (Nicolao): fa presente che il Consiglio non è stato convocato per il 24/07. 

Successivamente, dopo avere constatato che il consigliere Imperiale, che ha presentato la mozione 

iscritta al punto n. 26 degli atti ispettivi non risulta collegato,  pone in trattazione il punto n.27 degli 

atti ispettivi -  Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Ritiro materiale 

di risulta in via Gianferrara”. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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Pitarresi: illustra la mozione all’aula, con la quale si chiede il ritiro di materiale di risulta in 

via Gianferrara, che da diverso tempo restringe la corsia della strada, rendendone difficoltoso 

l’attraversamento ed invogliando altri cittadini a conferimenti impropri di rifiuti.  

Sorci: è d’accordo con la mozione e fa presente che vi sono altri luoghi nei quali il materiale 

di risulta viene ritirato in ritardo. Propone un incontro con i responsabili del servizio per 

comprendere come organizzare meglio le attività da compiere senza creare disagio alla cittadinanza. 

Vetrano: ricorda che aveva presentato anche lei una mozione per incontrare la Commissione 

Attività Produttive ed afferma di essere d’accordo con quanto dichiarato dai consiglieri Pitarresi e 

Sorci con la mozione in discussione. Fa notare che per attraversare via Gianferrara è necessario fare 

una gimkana e trova tale situazione indecorosa per la città. Si augura che l’Amministrazione possa 

provvedere al più presto ad attuare quanto richiesto con la mozione per garantire  il decoro della 

città. 

Randazzo: condivide la mozione e ritiene urgente l’intervento. 

Valenti: ritiene che si debba intervenire al più presto, in quanto il periodo estivo può 

aggravare la situazione. 

Pitarresi: aggiunge a quanto detto in precedenza che la via Gianferrara è molto trafficata in 

quanto varco libero per la Ztl e necessita, quindi, di maggiore attenzione. Afferma, inoltre, che la 

via è in stato di degrado per la presenza di erbacce e non viene curata in alcun modo. 

Presidente (Nicolao): precisa che la mozione, se approvata dall’aula, dovrà anche essere 

trasmessa all’Ufficio Igiene e Sanità per verificare l’eventuale presenza di amianto. 

Alle ore 09,53 la mozione, iscritta al punto n.27 degli atti ispettivi dell’o.d.g., viene posta in 

votazione ed approvata all’unanimità. 

Presidente (Nicolao): pone in trattazione il punto n.26 degli atti ispettivi -  Mozione 

presentata dal Consigliere Imperiale, avente ad oggetto: “Potatura albero ficus grande in via 

Benedettini”. 

Imperiale: illustra la mozione all’aula con la quale chiede la potatura di un ficus, 

particolarmente pericoloso, in quanto appoggiato ad un palazzo. Si augura che l’intervento venga 

effettuato con urgenza. 

Pitarresi: condivide la mozione, in quanto conosce la gravità della situazione. 

Alle ore 09,56 la mozione, iscritta al punto n.26 degli atti ispettivi dell’o.d.g., viene posta in 

votazione ed approvata all’unanimità. 

Presidente (Nicolao): pone in trattazione il verbale n.81 del 21/07/2020, che viene letto 

dalla consigliera Vetrano. 
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Alle ore 10,04, terminata la lettura del verbale n.81 del 21/07/2020,  il Presidente Castiglia 

assume la Presidenza. 

Alle ore 10,05 il verbale n.81 del 21/07/2020 viene posto in votazione ed approvato 

all’unanimità. 

Presidente (Castiglia): dà il benvenuto ai componenti della Sesta Commissione. 

Presidente Zacco: invita il Segretario della Commissione Dr. Palazzolo a fare l’appello e 

verificata la presenza del numero legale apre i lavori della Commissione. 

Presidente (Castiglia): dà la parola al Consigliere Sorci in quanto è stato lui a chiedere 

l’incontro con la Commissione.  

Sorci: ringrazia i consiglieri della Sesta Commissione per avere accettato l’invito. Fa 

presente di avere presentato la mozione, quando è iniziata la crisi e non si sapeva nulla su come 

affrontarla. Chiede di sapere quali iniziative sono state intraprese per andare incontro alle 

problematiche dei commercianti per evitare che gli stessi siano costretti ad abbandonare le loro 

attività. Afferma che è emersa anche la richiesta di avere spazi per fiere, al fine di aumentare i 

contatti produttivi. 

Nicolao: dà il benvenuto ai componenti della Commissione ed è felice della presenza del 

Presidente Zacco. Vuole sapere se si sta continuando a lavorare relativamente alle revoche delle 

licenze dei locali, che non rispettano le normative vigenti sulle emissioni sonore. Ricorda che vi era 

stata una ordinanza, durata un mese, che aveva dato buoni risultati. Propone di continuare con 

l’adozione di tali atti per evitare situazioni che disturbano il sonno dei residenti e per garantire il 

decoro. 

Vetrano: vuole sapere cosa intendono proporre per rilanciare le attività economiche della 

Prima Circoscrizione. 

  Imperiale: ringrazia per la presenza i componenti della Commissione. Riferisce di una 

mozione presentata sui mercati storici, con la quale propone di creare una task force per cercare di 

dare lustro ai mercati frequentati, anche, dai turisti. Chiede, inoltre, relativamente al pagamento 

della tari da parte delle case vacanze, se è possibile prevedere una tariffa diversa da quella degli 

alberghi. 

Pitarresi: vuole sapere se sono previste delle forme di detassazione o altre agevolazioni nei 

confronti delle attività commerciali e ricorda che il decreto “cura Italia” e il decreto “rilancio” 

hanno previsto poco per evitarne la chiusura. Fa notare che l’Amministrazione, allo stato attuale,  ha 

previsto solo differimenti, come nel caso della Tari. Ricorda una delibera della Circoscrizione per 

aiuti alle strutture alberghiere, case vacanze e strutture extra alberghiere e vuole sapere se può 
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essere presa in considerazione.  Fa presente che i titolari delle case vacanze non hanno nessun aiuto 

dallo Stato e chiede se ci sono dei sussidi per queste attività, svolte da soggetti che hanno 

abbandonato precedenti attività svolte. Ricorda, infine, di avere fatto la proposta di restituzione 

della tassa di soggiorno a chi l’aveva corrisposta o di utilizzare  voucher per andare incontro a chi 

opera nel comparto turistico. 

Randazzo: fa i complimenti sul lavoro svolto dalla Commissione e chiede quando avranno 

inizio i lavori del capannone di Ballaró. 

Venturella: saluta i presenti e chiede notizie sulle pedonalizzazioni e sulla possibilità di 

ampliare la via del vetro. 

Presidente (Castiglia): crede che i tempi siano maturi per regolarizzare e rilanciare i 

mercati storici anche con la creazione di un gruppo di lavoro allargato che coinvolga, oltre alla 

Circoscrizione,  la commissione attività produttive  e gli assessori competenti.  

Presidente Zacco: prima di rispondere dà la parola al Cons. Scarpinato. 

Scarpinato: precisa che la Commissione ha sempre ascoltato tutti i cittadini,  le associazioni 

di categoria e le circoscrizioni ed è sempre stata disponibile al confronto. Ritiene che la 

Commissione abbia fatto un lavoro ottimale, audendo le associazioni di categoria, che sono in 

grande difficoltà. Ricorda che si è istituito un tavolo tecnico con le associazioni dei ristoratori,  

portando avanti le loro legittime istanze senza considerare il colore politico di appartenenza. Fa 

presente che lo Stato aveva dato ampie assicurazioni su aiuti al settore del commercio, ma si è 

assistito solo a spostamenti di date per effettuare i pagamenti, con l’aggravante che il commercio 

non è ancora ripartito. 

Cusumano: concorda con gli argomenti che il Cons. Imperiale ha posto in evidenza. Ritiene 

che le problematiche nel centro storico siano conosciute e che la Commissione abbia fatto il proprio 

dovere. Considera indispensabile la presenza nelle prossime sedute, anche, di un rappresentante 

dell'Amministrazione attiva. 

Anello: è d’accordo con il Consigliere Cusumano sul fatto che bisogna andare oltre 

l’appartenenza politica per risolvere le problematiche. Concorda anche con quanto detto dal 

Consigliere Imperiale. Ritiene giusto che le risposte arrivino dall'Amministrazione attiva. 

Sorci: ritiene che il tema dell’incontro non sia cosa fare per ristrutturare i mercati storici, ma 

quali iniziative intraprendere per aiutare la gente in difficoltà. 

Scarpinato: ricorda di avere risposto  a quanto richiesto dal consigliere Sorci e di non avere 

affrontato altri temi. 
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Presidente Castiglia: ritiene che sia arrivato il momento di ascoltare le risposte dei 

Consiglieri della Sesta Commissione. 

Imperiale: specifica che con il suo intervento voleva sottolineare che condivide il lavoro 

fatto dalla Sesta Commissione.  

Presidente Zacco: ringrazia il Cons. Sorci per la presentazione della mozione. Fa presente 

che molte attività sono state condivise nella seduta di Circoscrizione aperta al pubblico, nella quale 

si è relazionato sulle attività della Commissione. Con riferimento a quanto chiesto da Nicolao, 

ricorda che le ordinanze sono di competenza del Sindaco e che all’ordine del giorno non c’è alcun 

regolamento sulla movida. Spera che si pongano le basi per trovare un punto di equilibrio fra il 

quieto vivere dei residenti e le legittime aspettative dei commercianti. Relativamente ai mercati 

storici conferma che il regolamento è a buon punto. Ricorda che si è partiti da una bozza di 

regolamento del 2013 che, qualora fosse stata approvata in quella forma, avrebbe messo in difficoltà 

i mercati storici.  Afferma che rimane da affrontare il tema della gestione del mercato all’aperto per 

cercare di garantire chi ha sempre lavorato nel territorio. È d’accordo ad istituire un tavolo tecnico, 

che ritiene importante per portare avanti le necessità delle associazioni di categoria, ma anche 

quelle del singolo operatore commerciale. Ritiene che i mercati storici debbano essere riqualificati 

ed abbiano bisogno di attenzione da parte della politica. Sulla richiesta di modifica del regolamento 

Tari per le case vacanze, riferisce che la legge non prevede l’inserimento di altre categorie ma di 

sottocategorie, con la possibilità di stabilire una aliquota diversa per la sottocategoria. Afferma che 

la Commissione provvederà a presentare un emendamento in tal senso per le case vacanze.  Fa 

presente che le strutture ricettive hanno avuto aiuti tramite sgravi e finanziamenti e che la categoria 

a cui si riferisce la consigliera Pitarresi che non è stata oggetto di aiuti, è quella delle case in affitto 

a breve termine, in quanto non titolari di Partita Iva. Sulla delibera per le pedonalizzazioni riferisce 

che è stato ascoltato in audizione l’Ass. Catania e ritiene che la delibera vada modificata. Ricorda 

che il Consiglio è stato impegnato per diverso tempo sulla questione Rap ed, adesso, si sta 

occupando di quella relativa all’assegnazione dello stadio ed una volta definita quest’ultima, si 

passerà a trattare il tema delle pedonalizzazioni. Per lo smaltimento del vetro afferma che si può 

fare un incontro con Rap per cercare di risolvere il problema.  

Scarpinato: afferma che relativamente al turismo ha chiesto di audire il Sindaco di Palermo 

per cercare di programmare le attività turistiche, al fine di rilanciare il settore. 

Presidente Castiglia: ringrazia il Presidente Zacco e tutti i partecipanti alla seduta e fa 

presente che è necessario calendarizzare un incontro per discutere dei mercati storici. Condivide 

l’opportunità di rivedere il regolamento, che ritiene obsoleto. Sul mercato coperto di Ballarò fa 
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presente che sono previsti due appalti, di cui uno è già stato assegnato e l’altro che riguarda il 

mercato verrà affidato entro luglio. Evidenzia la necessità di potenziare la raccolta differenziata nel 

centro storico, migliorando lo “step 3” ed avviando lo “step 4” e ritiene fondamentale coinvolgere, a 

tal fine, residenti e commercianti. Auspica, anche, l’intervento fattivo della Commissione. 

Presidente Zacco: chiede al Segretario di leggere il verbale della seduta della 

Commissione. Il Segretario procede con la lettura e la Commissione approva il verbale 

all’unanimità dei presenti della Commissione. 

Alle ore 11,18 i componenti della Sesta Commissione lasciano i lavori e riprende l’esame 

dell’ordine del giorno del Consiglio della Prima Circoscrizione. 

Alle ore 11,19 lasciano i lavori i consiglieri Sorci, Randazzo e Tramuto. 

Presidente (Castiglia): ritiene che l’incontro con la Commissione sia stato positivo e che sia 

necessario prevedere riunioni mensili per affrontare i temi della movida, dei mercati storici, etc. 

Alle ore 11,26 abbandona i lavori il consigliere Valenti e si procede alla verifica del numero 

legale. Risultano presenti, oltre al Presidente, i consiglieri Nicolao, Pitarresi, Venturella e Vetrano. 

Il totale dei presenti è pari a cinque. 

Verificata l'assenza del numero legale, vista la presenza di soli cinque consiglieri, il 

Presidente Castiglia sospende i lavori e rinvia la seduta di un'ora. 

Alle ore 12,30 il Presidente Nicolao invita il Segretario a fare l'appello. Risulta presente, 

oltre al Presidente, la consigliera Vetrano. Il totale dei presenti è pari a due. Non essendo stato 

raggiunto il numero legale, il Presidente Nicolao rinvia i lavori al giorno successivo, senza ulteriore 

avviso di convocazione. 

Il Segretario                                                                                         Il Presidente                                                            

Dott. Francesco Militello                                                       Massimo Castiglia 

 

 

   Antonio Nicolao 
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